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随着个人素质的提升，报告使用的频率越来越高，我们在写
报告的时候要注意逻辑的合理性。写报告的时候需要注意什
么呢？有哪些格式需要注意呢？下面是小编帮大家整理的最
新报告范文，仅供参考，希望能够帮助到大家。

动物的调查报告篇一

近来，野生动物的急剧下降让人类意识到，保护动物，关心
生态大自然，就是关心人类自己。就此，我调查了广西区内
野生动物目前的生存状况。

据我调查，广西区内国家级自然保护区8处，自治区级23处，
地市级和县级31处。如下：

1花坪自然保护区

花坪自然保护区位于广西壮族自治区龙胜、临桂两县交界处，
1960年被广西区批准为保护区，1978年经xxx批准为国家级自
然保护区，以珍稀孑遗树种银杉和典型常绿阔叶林带森林生
态系统为主要保护对象。花坪自然保护区是珠江源头，是国
家生态建设的重要组成部分。花坪自然保护区最重要的身份
是活化石银杉的发现地。国家级自然保护区，以珍稀孑遗树
种银杉和典型常绿阔叶林带森林生态系统为主要保护对象。
保护区地质古老，具有古陆性质，想体验史前一万年的感觉
的朋友可以考虑来穿越一番。

保护区内物种丰富，被誉为“花的世界，绿的海洋，动物的
王国，银杉的故里，瀑布的天堂”，是我国西南地区重要的
花卉基因库，所以此地的名字原写作“花瓶”，十分贴切。
但进入花坪保护区需要完备的装备和足够的胆量，因为夏天，



花瓶里除了处处繁花还有随处可遇见的蛇??但对于色友们来
说，蛇的原生态曲线美带给他们更多的是创作的热情。花坪
特色生物推荐： 蛇 花坪除了花多就是蛇多，不拍蛇算是枉
去花坪一趟了。蛇虽然看起来恐怖，其实只要了解蛇的习性，
在当地向导的带领下，安全的拍摄蛇的美丽身姿是没有问题
的。但是胆量一定要大，足够拿稳相机，但也不建议胆大的
同志没事抓蛇玩。

白鹇 别名银雉，国家二级保护动物，著名的观赏鸟类。李白
曾作《赠黄山胡公晖求白鹇》一诗表示自己对白鹇的喜爱。
白鹇外形素雅，性情高傲，生活习性独特，但它们又能和粗
鲁的野猪十分要好，有野猪的地方常常就会有白鹇，两者关
系十分另类，似动物界的伯牙与子期。花坪国家级自然保护
区是白鹇的天堂,白鹇群数较多，大的群有超过100只白鹇共
同生活着。漂亮的外形，独特的气质都让白鹇成为本系列重
点推荐的动物之一，如果顺便能拍到野猪，那就是锦上添花
了。

是林业部与世界自然基金会共同选定的40个a级保护区之一。
它于 1979年建立，总面积达10080平方米，是发展生态旅游
的最佳选择。与广西众多森林保护区不同，弄岗具有典型的
喀斯特地形，石山连绵，悬崖绝壁、岩溶溶洞随处可见，进
行穿越的难度较大，在此开展户外运动需要极好的运动能力
和技术。弄岗保护区有120多种鸟兽，最为珍稀的是白头叶猴，
这是我国特有动物，也是《可爱广西》丛林穿越系列中要特
别关注的生物之一。弄岗特色生物推荐：

白头叶猴：仅分布在广西的左江和明江之间的一个十分狭小
的三角形地带内，面积不足200平方公里。性情机警，活泼好
动，极善跳跃，集群生活，早出晚归，生活很有规律，但种
群数量稀少，繁殖难度大，加上人类逐渐扩大生活劳动的范
围，白头叶猴仅存的生存区域受到严重威胁。《可爱广西》
邀请生物专家和驴友们共同勘查白头叶猴生活的现状，探讨
保护这一珍稀物种的方法，如果你有一颗热爱大自然的心，



想要参加我们的团队，请赶紧报名，为保护我们的世界贡献
出你的智慧。

地处广西中部偏南的南宁市武鸣、上林、马山和宾阳四县交
界处。保护区管理局设在武鸣县两江镇汉安村那江屯南侧。
地理坐标为东经108°20′~108°24′，北
纬23°24′~23°30′。保护区呈西北至东南不规则长方形，
南北长21km，东西宽19km，一般海拔1200m左右，主峰龙头
山在山体中部之武鸣与上林两县交界处，海拔，相对海
拔1563m，是广西中部最高的山峰。保护区总面积16994hm2，
林地权属全部为国有。国家级自然保护区，著名森林公园，
主要保护对象为季风常绿阔叶林生态系统及自然景观。野生
动物资源丰富，种类繁多，一级保护动物有黑叶猴、蜂猴、
金钱豹等；二级保护动物有大灵猫、黑熊、苏门羚等。

“广西庐山”、“南宁后花园”，“北回归线上的明珠”??
林林总总的头衔早已让大明山为广西人所熟知，其环境地形
物产就不赘述了。但不可忽略的是，这个保护区分布有原始
森林、多种珍稀生物，特有物种及古老的地层，是一个巨大
的自然生物宝库。

大明山特色生物推荐：

1、短尾猴 国家二级保护动物，也称红面猴，年老者颊部毛
长似胡须，尾光秃无毛，长在河谷地带抓螃蟹、青蛙，活动
场面比较有趣，适合拍摄。

2、桫椤 国家一级保护植物，活化石，造型独特，视觉印象
比较好。大明山保护区是广西植被最丰富的地区之一，所以
珍稀树种是必须进行了解的。

这些自然保护区体现了广西区领导对野生动植物的重视与保
护，目前它们生化环境良好，且较安全。我们广西不仅设立
自然保护区，而且人们对动物十分友好。2011年4月5日晚，



一只不明动物突然出现在南宁市青环路的一家店铺几名店员
面前，员工们好心把它收留喂养。经查实，该动物为懒猴，
是国家一级保护动物。次日，这只懒猴被送往有关部门处置。
接到员工黄先生的电话后，记者来到南宁市青环路的一家店
铺。懒猴被放在一个纸箱里，当记者拍照闪光灯亮起时，它
才懒洋洋地睁开眼睛。“5日晚11时许，我们几个员工下班回
宿舍区，在二楼楼梯见到这家伙。”黄先生称，他们都不知
道这是什么动物，但感觉很可爱，“第一想法就是将它保护
起来”。黄先生很容易地便将懒猴装进了塑料桶里，然后到
小卖店买来水果，“我们喂它喝水，还给它香蕉、苹果吃”。
当看到着懒猴吃相憨态可掬，黄先生和同事忍不住笑了起来。
黄先生称，这家伙当晚在员工宿舍过夜。4月6日，森林公安
人员接报后赶到，证实该动物为懒猴。公安人员称，懒猴怎
么会跑到员工宿舍区，原由还不清楚。他们会将懒猴送往相
关部门妥善处置。2005年5月31日广西南宁市动物园宣布，中
国首例人工繁殖的国家一级保护动物蜂猴，在广西动物园顺
利成活。小蜂猴身体状况良好，活泼可爱。截止该小蜂猴出
生，广西南宁市动物园共有四只蜂猴。

南宁市动物园工作人员称，人工繁殖的蜂猴极难成活，刚出
生的小猴只能吃母乳，不能人工喂养，该园此前生下的两只
蜂猴仔都因参观人多，母猴情绪烦躁不哺乳而死亡。这次，
动物园吸取教训，早早就把怀孕的母猴安排在游人稀少的园
区，让母猴吃好睡好，加上在夏季生产，大大有利于猴仔的
成活。这只小蜂猴刚出生时只有一百克，能正常地吃母乳。

有蜂猴分布的自然保护区在云南，有云南南部的西双版纳自
然保护、绿春黄莲山自然保护区、沧源南滚河自然保护区；
西部的盈江铜壁关自然保护区，中部的景谷威远江自然保护
区、景东无量山自然保护区和新平哀牢山自然保护区。这些
保护区对蜂猴在中国的保护起着至关重要的作用，估计它们
已包括了中国蜂猴80%以上的种群。

懒猴又名蜂猴，因受人类捕杀而濒临灭绝，为此，我提出以



下建议：

3、进行中国蜂猴的数量调查和资源评估，合理审批用于动物
园展出或出口的额度。加快建好一个以现有饲养种群为基础
的人工繁殖群，建立谱系，以满足中国动物园展出及国内外
交换的需要。

这些活生生的例子无不告诉我们：动植物也是地球中的一员，
我们没有权利伤害它们，伤害它们，其实也是伤害我们自己。
在此，我也呼吁人们，不要再破坏自然界中的花草树木，不
要再乱杀一禽一兽，不要再杀害我们的朋友，要保护好自然
界中的一个个生灵。消灭动物，就是在消灭人类自己。如果
有一天世界上的动物全都消失了，那人类还能生存吗？要保
护动物，珍惜这自然界里的每一个生灵吧。

动物的调查报告

夏庄小学 六年级一班 栾文雪

一.问题的提出

（2）章鱼碰上敌人，会喷出黑色的墨汁，以便于脱身；

（3）羚羊跑得飞快，用来躲避强大对手的攻击；

（5）刺猬碰到敌人，就缩成一团，以防御敌人；

（6）河马以自己的大嘴巴，来吓跑敌人；

动物的调查报告篇二

为尽快掌握当前动物疫病流行状态，进一步强化防制措施，
防止疫情扩散，泌阳县畜牧局抽调专业技术人员等对全县畜
禽发病情况进行流行病学调查与分析，调查情况如下：



一、工作开展情况

二、调查结果

(一)基础情况调查

目前，全县牛、羊、猪、禽存栏分别为：71万头、万只、万
头、470万只，规模养殖比例分别为45%、62%、75%、80%。

(二)动物疫病发生情况

1、出现高致病性猪蓝耳病疫点1个，发病点为*乡*村委吴庄组
*养猪场，发病数为76头。

2、出现猪瘟疫点 6个，发病点分布在*乡*村委、*乡*村
委、*乡*村委、*乡*村委，发病数共为114头。

3、链球菌病散发点6个，发病数为23头。

(三)调查结论

经流行病学调查、分析，目前我县疫情形势基本稳定，只是
有几种疫病在相对短的时段散在发生。但我县畜禽养殖量大、
流通范围广、交易频繁，春季集中免疫抗体水平已有所下降，
防控形势十分严峻。

动物的调查报告篇三

在砀山酥梨种质资源自然保护区中，黄河故道46公里的河道，
横贯保护区，是安徽最北部重要的湿地之一，成为鸟类的重
要栖息地，同时也蕴含了丰富的生物多样性。整个保护区内
有国家二级保护动物8种，是安徽省一级保护动物9种，二级
保护动物19种。这36种重要动物中，鸟类占30种。

在果园生态系统中，食虫鸟和猛禽在捕食食物链中充当重要



的角色，对于果园虫鼠害的防治起到积极的作用。食虫鸟终
年基本上以害虫为食，食谷鸟一繁殖季节亦大量捕食害虫，
是果树害虫的重要天敌;猛禽大量捕食果园害鼠，有效地控制
鼠害。它们的存在维持果园生态系统的稳定，可大大减少农
药的使用，对无公害水果的生产具有积极的意义。

基于鸟类大果园生态系统中不可取代有地位，建议采取下列
措施加以保护，以维持果园生态系统的物种多样性。

(1)栖息地的保护要加大故道内湿地的保护力度，减少湿地的
开发利用等人为干扰，恢复受损湿地的植被，维持湿地的自
然面貌，保护湿地鸟类的栖息地。在果园生态系统中增加生
境的复杂性，如采用果园-灌木林-经济林-农田相结合的景观
格局。使鸟类栖息的环境多样化，从而增加鸟类的多样性。

(2)繁殖生境的保护禁止采割故道中的芦苇和菖蒲等，保护湿
地繁殖鸟类的繁殖生境。在已经进行鱼类养殖的河段，种植
水生植被，恢复水鸟的繁殖生境。在果园中设置巢箱招引食
虫鸟类，设置栖木招引猛禽。

(3)开展保护野生动物的宣传教育通过当地的媒体(广播、电
视)和中小学教育等途径向公众宣传野生动物保护的知识，林
业公安加大乱捕乱猎野生动物行为的处罚力度。

动物的调查报告篇四

我国兽医防疫机构和队伍经过近几十年的建设和积累，已初
具规模，相对完整，在控制动物疫病方面发挥着重要的、不
可替代的作用。但目前来看，仍旧每年都有规模较大的动物
疫病爆发和流行，特别是近些年来，猪高热病、猪瘟、高致
病性禽流感、鸡瘟、口蹄疫、猪链球菌病等重大动物疫病时
有发生，给广大人民的利益造成了巨大的损失。概括起来，
问题主要出现在如下几个方面：



一、我国现行的防疫体制不够完善。

我国乡镇兽医站的管理模式主要有三种：一是三权归县，二
是双层管理、以县为主，三是三权归乡、业务受县指导。根
据调查的总体情况看，属于前两种方式占大多数，三权归乡
的乡镇站占少部分，村级防疫管理趋于零。这种管理模式束
缚了乡镇站的主动性，而且还产生了断头，急需要管理和指
导的村级防疫却无人过问。使基层的动物防疫处于“悬空”
状态，严重影响了动物疫病防治能力和动物产品质量安全水
平的提高。

相关专家在对我国95个乡镇兽医站的调查中发现，约37-44%
兽医站连房屋等硬件设施都没有，财政拨款仅占总收入的，
防疫和检疫收入占48%，诊疗、兽药销售等经营性活动占，其
它经营性活动仅占。大部分乡镇站基本上在没有财政支持的
情况下维持运转并承担着防疫等政府职能，工作人员无法安
心从事疫病防治管理，队伍不稳定，其瘫痪率在80%以上。

与此形成尖锐矛盾的是，农户散养比重大，畜禽流通量大，
疫情复杂，基层防疫、检疫工作任务最为繁重，需要一支庞
大的兽医执法防疫队伍。

二、基层防疫意识较差。

老百姓普遍存在侥幸心理，认为自己的猪或鸡没有发病，没
有必要花冤枉钱去注射疫苗，看不到潜在的危险性，这样一
旦发病不仅害了自己也害了别人更坑害了国家的利益。本来
几元或十几元钱的疫苗就能解决的问题，为了节省这点小钱
却造成了成千上万元的损失。例如，在20__年的猪高热病爆
发期内，由于乡村的个体小养殖户的防疫意识较差，许多猪
根本就没有进行最基本的免疫，导致许多小饲养户猪死亡率
在50%以上，在有的地方猪的死亡率甚至在90%以上。而这些
乡村小养殖户饲养的猪的数量(50头/户以下)约占调查样本村
总的饲养量的62%。与此形成鲜明对比的是，规模化猪场由于



防疫意识较强，损失要小很多，这充分证明了加强防疫和免
疫的重要性。据统计，规模化饲养场由于有自己的兽医队伍，
防疫密度大都能达到95%以上，而一般散养农户仅为60%，钉
子户和拒注户较多，但又缺乏对这些钉子户的强制管理措施。
通过对240家1000头以下的猪场调查发现，免疫程序不到位的
占30%、消毒不规范的占22%、养殖场环境差的占27%、防疫药
物质量不好的占22%，这些都是疫病发生的隐患，因而必须要
提高基层饲养户的防疫意识。散养农户的强制免疫和产地检
疫既是当前防疫工作的弱点，也是下一步继续开展工作的重
点和难点所在。

三、趋小利而不顾大局。

每当动物疫病爆发时，由于政府的补贴不到位，老百姓的普
遍做法是，尽快地把患病的动物卖掉而不是做掩埋和焚烧等
无公害处理。而购买者可能来自屠宰厂，也可能是来自周边
或几千公里之外的养猪场，无论是哪一种购买者，都会导致
疫病的大面积传播，造成不可估量的损失。

四、现行母猪补贴中存在的问题。

由于20__年猪高热病造成的巨大损失，国家为了促进养猪业
的发展，按每头母猪补助100元。这其实是一项好的政策，但
许多人为了多拿钱，采用了以下不正当的手段：一是采用虚
报母猪数量，把自己的母猪数量按2倍或几倍地向上虚报，据
调查几乎90%的猪场有这种违规现象；二是把肥育猪当成母猪
向上虚报。

既然达不到母猪补贴的预期目的，不如取消母猪补贴，把这
笔钱用于完善和建立有效的基层防疫体系、搞好科技普及教
育、提高基层人员的防范意识，从“根”上解决问题。另外，
养猪生产遵从的也是市场价值规律，猪肉价格高就会刺激更
多的人向该领域投入，使养猪数量增加，这样一来猪肉价格
会逐步回落，完全不需要政府的干预。政府应该把钱用在刀



刃上，而不是象撒胡椒面那样到处乱撒，达不到预期的目的。

针对这些问题，提出如下建议：

（一）、建立完善乡村级防疫体制。防疫体系出现的漏洞，
说到底是“机构”和“经费”的问题。由于机构不健全，经
费无保障，基层防疫人员没有工资、得不到培训、基础设施
缺乏，导致最需要得到关注的基层防疫工作难以落实。因此，
国家应制定政策，将乡村级防疫列入财政拨款范畴，用于乡
村级防疫员的工资（依地区而定工资标准）、培训和相应的
配套设施的建立和购置。这笔费用看起来不小，但与造成的
损失相比，可算是九牛一毛。基层防疫体系的建立是一项长
期的利国利民的回报性工程，各政府部门要权衡利弊，尽早
行动起来。

动物的调查报告篇五

尊敬的宠物主人：

您好!感谢您的支持，为了提升医院的医疗服务品质，更能贴
近您的需求，我们正在开展医院综合满意度调查，需要向您
了解您所选择的医院医疗服务情况，恳请您参与此次调查，
并提出宝贵意见。（每题10分，总分100分）

1、您对本医院服务效率和服务态度是否满意?

a、满意b、基本满意c、不满意

2、您对这里看病的过程、等候或排队的时间满意吗？

a、满意b、基本满意c、不满意

3、您对护士人员的解释、交流、服务内容满意吗？



a、满意b、基本满意c、不满意

4、您对医生的诊疗技术和服务态度是否满意?

a、满意b、基本满意c、不满意

5、您对护士的技术操作（如静脉穿刺等）是否满意？

a、满意b、基本满意c、不满意

6、您在的宠物看病期间，对医院的环境、设施、卫生等后勤
服务是否满意？

a、满意b、基本满意c、不满意

7、您对医院的综合服务能力信赖程度？

a、可信b、基本可信c、不可信

8、您对自己所支付的医药费用使用情况是否明了？

a、明白b、基本明白c、不明白

9、您觉得您的宠物这次住院的治疗效果与服务是否满意？

a、满意b、基本满意c、不满意

10、您认为医院是否做到“一切以动物福利为先” a是、b否、
如您还有宝贵的建议请写下：

----------------------------


